

Feuille dominicale – 2^{ème} Dimanche du Carême A
5 mars 2023 - Dimanche des Malades

En ce 2^{ème} dimanche du Carême, *l'Évangile nous raconte le récit de la transfiguration du Seigneur : Accompagné par trois hommes : Pierre, Jacques et Jean, Jésus monte sur une montagne. Là, Il devient méconnaissable, tant Il est lumineux, Il bavarde avec deux hommes : Moïse et Elie, morts depuis plusieurs siècles ! Une nuée fantomatique recouvre tout le groupe, et une voix mystérieuse s'adresse aux trois hommes : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-Le »...*

Aujourd'hui, c'est aussi le dimanche des malades. **Que signifie le sacrement de l'Onction des malades ?** L'Onction des malades est un sacrement donné pour aider les malades et les personnes âgées à vivre leur situation. Ce Sacrement nous invite à porter un nouveau regard sur le monde des malades et à une redécouverte de l'Espérance chrétienne.

L'Onction des malades est un *geste* que **Jésus** transmet à l'Eglise. Ce geste est l'Onction explicitement mentionné dès les origines de l'Eglise, par l'Apôtre Jacques : "*Si l'un de vous est malade, qu'il appelle les prêtres de l'Eglise. Ils prieront sur lui, après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade ; le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon*" (Jc 5, 13-16). C'est ainsi que l'Onction des Malades est un *geste de guérison*. L'Onction, nous dit saint Jacques, indique que Dieu "*sauve*", "*relève*" et "*pardonne*" le malade. Telle est l'œuvre du Christ face à la situation concrète du malade.

L'Onction des malades consiste essentiellement en une imposition silencieuse des mains du prêtre et *une onction d'huile sainte*, donnée **sur le front et sur les mains** des malades : - *Sur notre front, pourquoi ?* Parce que le front, ce sont nos pensées, nos décisions, nos sentiments. Et tout cela a besoin d'être fortifié. *Sur nos mains, pourquoi ?* Les mains, c'est l'action. Le sacrement de l'Onction des malades a pour but de conférer une grâce et une force au chrétien en souffrance. Il est signe de la tendresse de Dieu pour la personne qui souffre.

En cette journée, dans notre prière, **confions** à Dieu notre Père, toutes les personnes malades, handicapées, souffrantes et isolées, en particulier celles de nos familles et de nos paroisses.

Gen. 12, 1-4a

Ps 32

2 Tim. 1, 8b-10

Mt 17, 1-9

Abbé Robert Niêm